

# 学校だより

— 伸びよ 力のかぎり —

6月号

川西市立清和台南小学校  
平成26年6月2日

6月



## 「友だちを大切に」

校長 岸本浩司

みんな学校に来て、友だちといっしょに遊んだり、勉強したりしています。友だちと力を合わせて仲良くできると、遊びも勉強も楽しくなります。友だちと力を合わせて仲良くするためには、友だちの気持ちを考えたり、友だちの様子をよく見たりすることが大切です。友だちはいつも元気で楽しくしているときばかりではありません。ときには寂しそうにしていたり、悲しそうにしているときもあります。そんなときには声をかけて、「どうしたの」と聞いてあげることができたらいいと思います。聞いてみて自分が力になれるようなことがあれば、力を貸してあげてほしいと思います。友だちが元気になれば、自分もうれしくなります。もしかしたら、友だちが寂しそうにしたり、悲しそうにしているとき、自分が関係しているかもしれません。知らないうちにいやなことを言ってしまうたり、強く命令しているようなことになっているかもしれません。「こんなことはいやだ」「こんなことはほしくない」と言えるのは大切なことです。でも、なかなか言えないものです。自分が人を傷つけるようなことを言ったりしていないか、仲間外しになるようなことをしていないか、ときどき自分をふりかえてみるのが大切です。また、まわりの人が、そんなことをしていないか見てほしいと思います。みんなが、友だちの気持ちを考えて、温かい言葉をかけようと心がけたらどんなにいいかと思います。友だちは何かをしてくれるのが友だちと思ってしまうやすいです。それも友だちですが、何かしてあげたい、力になりたいと思えるのが本当の友だちのように思います。普段の勉強の中でも、友だちが発表している時、友だちのほうを向いて聞いたり、ときにはうんうんとうなずいて聞くと、安心して元気が出ます。「おはよう」と声をかけると元気が出ます。「おはよう」と返事を返すとうれしい気持ちになります。

友だちを大切にすることをみんなが持ってほしいと思います。

### 【6月の行事予定】

3日(火)クラブ(6校時)	20日(金)人権参観・学級懇談
4日(水)月曜校時	24日(火)クラブ(6校時)
10日(火)6年修学旅行(1日目)	25日(水)集団下校
11日(水)6年修学旅行(2日目)	26日(木)4年里山体験活動
12日(木)1・2年水慣れ	27日(金)朝会
6年代休日	30日(月)個人懇談(1日目)
16日(月)プール開き	

## きんたくん学びの道場が始まりました。

5・6年生の希望者を対象として、放課後1時間程度、指導員の方に見ていただいて宿題などをする「きんたくん学びの道場」が始まりました。放課後学習をすることにより、基礎基本の力や家庭学習の習慣を身につけたりするきっかけにしようとするものです。5・6年生のいろいろなクラスが混じって一緒に勉強するのは、環境が変わって楽しそうでした。毎週水曜日と金曜日に行います。がんばってください。



## 給食献立のお知らせ

6月4日の給食献立のロールパンは、油で揚げ、揚げパンにして出します。野田さんたち給食の調理員さんたちが、みんながよく給食を食べているので、人気のある揚げパンにしようということになりました。楽しみにしてください。

## 学校生活アンケートを行います。

6月中ごろに「学校生活アンケート」を行います。一人対多数で継続的に人を傷つけたりする、いわゆるいじめのような行為はないかを確認するひとつの機会とします。普段から子どもたちの様子はよく見て、いじめは絶対許さないという気持ちを共通理解して取り組んでいきます。アンケートで気にかかることがあれば、個別に丁寧に対応していきたいと思えます。学期に1回実施していく予定です。いじめ防止基本方針を立てています。(学校ホームページに掲載)

## 交通安全教室

5月2日(金)に、毎年行っている交通安全教室を行いました。川西警察と交通安全活動推進委員の方に来ていただき、交通安全のことを教えていただきました。

1年生は、信号を守って、左右をよく確かめて横断歩道を渡るなど、安全な歩き方を教えていただきました。3年生は、自転車の乗り方を教えていただきました。いったん停止して、信号をよく見たり、左右を確認したりすることなど、丁寧に教えていただきました。普段、自転車でスピードを出しすぎたり、飛び出したりして危ない運転をしていることが多いようです。みんなが、安全に気をつけて事故のないようにしてほしいと思えます。



## 芸術鑑賞会

5月13日(火)に、劇団風の子による「モンゴルの白い馬」の劇を鑑賞しました。少年スーホと白い馬との強い心のつながりを感情豊かに表現した劇でした。子どもたちは、スーホが白い馬を育てることにより強くなっていく様子や、白い馬を王様に取りられてしまい白い馬が帰ってくるのを待つ強い気持ちを、劇団の迫力ある演技で、しっかりと感じる事ができたようでした。毎年、PTAから費用の補助をいただきありがとうございます。



## 6年生が折り鶴を教えました。

6年生が朝会で、原爆にあった貞子さんの話をし、平和への願いを込めて折り鶴を折ってもらえるよう全校生にお願いしました。そして、朝の会の時間に各学級に折り方を教えに行きました。1年生2年生も説明をしっかりと聞いて、がんばって折っていました。修学旅行で平和公園に届けます。みんなの願いが届くと思えます。



## クリーンアップ

5月18日(日)に地域のクリーンアップがありました。PTAの方、サッカーや野球などの子どもたちやコーチの方、地域の方、一緒になって、学校周りの草を抜いたりして掃除をしました。みなさん力を合わせて一生懸命でした。見る見るうちにきれいになりました。また気持ちよく過ごすことができます。お疲れさまでした。ありがとうございました。



## 出迎え訓練

5月19日(月)は、児童出迎え訓練でした。今回は地域で傷害事件が起こり、犯人が逃走中という設定で行いました。事件だけでなく、地震や暴風雨などでも、出迎えが必要な場合があります。これを機会にいざというときの備えを意識したいものです。ご協力ありがとうございました。



